



子ども会

リーダースクールに参加してみませんか!

地域の子ども会においてリーダーとして活躍できる子どもたちを育成するため、「子ども会リーダースクール」を小学5年生から中学1年生を対象に、5月・8月・11月の年3回開催しています。レクリエーションをはじめとした様々な活動を行うなかで、グループにおいてリーダーシップを発揮するために必要な知識や技術を学びます。最初は強張った表情をして、同じ校区の子ども会の参加者とばかり行動していたのが、他の校区の子ども会の参加者やジュニアリーダーとも交流し、1泊2日のプログラムを終えた時には名残惜しく、それでいて満面の笑顔を見せて帰っていく姿を多く見かけます。



このスクールは、子ども会を中心に市内で活動する中高生のボランティア団体「大垣ジュニアリーダーズクラブ」が企画運営します。自主研修や子ども会への活動等、日々研鑽に励み、リーダースクール参加者が、次は教え育てる立場となり活躍するという次世代のリーダーを育成しています。

また、大垣市子ども会育成連絡協議会の皆さん、当日の活動を見守るなど、子どもの支援を行います。今年度最終の子ども会リーダースクールは11月12日(土)・13日(日)に開催します。市の広報や「大垣ジュニアリーダーズクラブ」ホームページのほか、各校区子ども会からもご案内しますので、ぜひ多くの子どもたちのご参加をお待ちしています。



音楽

森と湖自然公園

日本昭和音楽村へ行こう!

音楽村は、市街地から車で約45分。豊かな自然に恵まれた里山上石津地域にあります。美しい湖「水嶺湖」の畔に佇むこの文化施設は、大垣市景観遺産にも指定されており、四季折々の景色を求めて、県内外からも多くのお客様が訪れます。



音響効果の優れた音楽ホールでは、合唱(11月6日)、室内楽(11月20日)、軽音楽(12月4日)の出演者公募型コンサートを開催予定。(入場無料)

音楽ホール、野外ステージ、スタジオ、コテージ、イタリア料理レストラン、展示室などがありコンサートや発表会、また練習や合宿の場として音楽愛好家の皆さんに好評いただいております。自然と音楽の美しさを、音楽村で味わってみませんか。



「月月火水木金」「憧れのハワイ航路」など数々のヒット曲を作曲した当地生まれの江口夜詩(えぐちよし)さん直筆の楽譜など貴重な資料も展示。

大垣市教育委員会

〒503-0888 大垣市丸の内2丁目55
TEL(0584)47-8022(直通) FAX (0584)82-6385
Email : kyouikusyomuka@city.ogaki.lg.jp

みんなで築こう人権の世紀
～考え方 相手の気持ち
未来へつなげよう 違いを認め合う心～

ふれあい 学びあい 深めあう 文教のまち大垣

大垣市教育委員会だより

はぐくみ

vol.4

発刊
平成28年
10月



大垣市総合教育会議を開催しました!

市長と教育委員会が意見交換を行う総合教育会議を7月29日に開催しました。

会議では英語教育の推進について、来年度より、小学校3年生以上で現在の週1時間の授業に加え、朝や昼などに15分程度の短い時間で週に複数回実施する「モジュール授業」の導入などについて話し合わせました。「聞く」「話す」という能力を身に付けるために、国の施策に先行した教科英語の取り組みはとても良いと思う、「楽しく英語と触れ合える環境に重点を置いて進めてほしい」、「先生の負担を軽減するよう配慮してほしい」などの意見交換を行いました。



また、昨年度から始まった、ふるさと大垣科の推進についても話し合われ、「学校外で体験する授業が増えるとよい」、「地域の歴史をふまえて将来を考えることができる授業は大事である」などの意見が出ました。

今後も、市長と教育委員会が、円滑に意思疎通を図り、本市の教育の課題及び目指す姿等を共有しながら、連携して効果的な教育行政を推進してまいります。



教育委員学校訪問を行いました!

市教育委員会では、大垣市ならではの魅力ある教育を推進するため、教育委員が教育に関する課題や現状を把握できるように、積極的に現地での視察を実施しています。その一環として、教育委員による学校訪問を実施し、授業参観や先生との懇談などを通じて、学校現場の実情を把握することに努めています。

そのような中、6月22日に一之瀬小学校を訪問しました。全校児童数が32名で、先生と子ども、子ども相互の親近感や発言回数が多いなど、少人数ならではのよさを生かした授業が行われていました。

また、2つの学年が1つの学級で一緒になって活動する授業もありました。

今後も、様々な学校や施設で視察を行い、教育行政の充実に活かしていきます。



小学校	22校	8,687人
中学校	10校	4,432人
幼稚園	6園	1,054人
保育園	26園	3,323人
(内 認定こども園 4園)		
幼稚園	14園	832人
(5月1日現在)		



学校紹介

大垣市の子どもたちが、学校で元気に学んでいます

墨俣小学校 家族清掃活動を行いました【平成28年8月21日(日)】



青墓小学校 夏休みの作品づくりをがんばりました



星和中学校 平成28年度 体育大会【平成28年9月14日(水)】



英語教育

飛びだせ! イングリッシュ大垣を行っています

今年度は新たな小学校英語科推進事業として、小学校5・6年生を対象に、ALTと共に教室を飛び出して、大垣の名所・旧跡の見学や、伝統文化・行事、ものづくり等を体験するなかで、児童が主体的に大垣の素晴らしさや自分の考え、気持ちを英語で伝えるなど、英語でのコミュニケーションをすることの楽しさを実感できる体験型ワークショップ「飛びだせ! イングリッシュ大垣」を行っています。この行事は、児童40人の定員に対し、ALTが10人つき、参加した児童がALTとコミュニケーションを図る機会が多く確保されています。みなさん、ALTとふれ合いながら英語の楽しさを学んでください！



<参加した児童からの感想>

- 英語を用いて日本の文化について話したり、ゲームをしながらALTの先生とたくさん話ができるとても楽しかった。
- こんなにたくさん話せる機会はないので、よい経験になった。楽しく英語を学べてよかったです。

<今後の活動内容(予定)>

参加を希望する場合は、学校で配布されるチラシに必要事項を記入し、郵送またはFAXで、学校教育課までお申し込みください。

日付	テーマ	活動内容
11月26日(土)	大垣の「自然」を満喫しよう！	ALTと共にかみいしづ緑の村公園でウォークラリーを行い、英語を使ったゲームをしながら大垣の自然にふれる。
1月28日(土)	大垣の「歴史」を探求しよう！	ALTと共に大垣城やからくり人形、転の見学を行い、その特徴や魅力を英語で伝えながら、大垣の歴史を学ぶ。



宇宙教育

宇宙を素材にした授業を行っています

大垣市では、JAXA(宇宙航空研究開発機構)と連携し、「宇宙」を素材にした宇宙教育活動を実施し、児童生徒が身近な自然や環境などに関心を持ち、理解を深めるとともに、理科だけでなく他の分野の学習意欲を喚起することを目的に事業を行っています。

現在、小学校を中心に、さまざまな分野の専門家が講師となり、普段の授業では手にとることできない教材に触れ、体験する授業を行っています。



日新小学校と南小学校では、「太陽と月」について、子どもたちが目を輝かせながら授業を受けました。「太陽に寿命があると知ってびっくりした」「宇宙で雑巾絞りをすると水がまとわりつくなんて驚きです」「月の表面にはぼこぼこしたクレーターがあることにびっくりした」「将来、宇宙に行ってみたい」という感想がありました。